

## **MOCIÓN DE CONTROL SOBRE EL HORARIO DE LA LILATON**

Las concejalas Naiara Sampedro y Amaia Martín, de los grupos municipales EH Bildu e IRABAZI-GANAR DONOSTIA, al amparo del artículo 98 del Reglamento Orgánico del Pleno, presentan la siguiente MOCIÓN, para su tratamiento en pleno. Esta moción es consecuencia de las interpelaciones substanciadas en marzo de 2016 y en febrero de 2017 en la Comisión de Servicios Generales, sobre el horario de la Lilaton.

### **JUSTIFICACIÓN**

En el año 1990, la Coordinadora Feminista de San Sebastián organizó la primera edición de la Lilaton, una carrera de 5 km para mujeres. Las reivindicaciones eran claras: lograr la igualdad de premios, animar a las mujeres a hacer deporte e impulsar su participación en carreras mixtas.

Transcurridos 28 años, la carrera es actualmente muy conocida y se ha consolidado, convirtiéndose en una referencia para muchas mujeres a la hora de dar los primeros pasos en el deporte.

Año tras año, el número de mujeres que participan en esta carrera va en aumento. En el año 2015, participaron 4.000 corredoras, y este año han tenido que cerrar la lista de inscripciones al llegar a 5.000.

Además de ser una referencia para las mujeres, se ha convertido también en un referente para los hombres y las familias en general. El color morado que tiñe las calles de San Sebastián se convierte en una reivindicación de todos los pasos que debemos dar en el camino hacia la igualdad.

Durante todos estos años, la Lilaton se ha iniciado a las once de la mañana. Es una hora adecuada para la conciliación de las mujeres, más aún para aquellas que acuden desde otras localidades, y también para que la actividad se convierta en el acto central del día en la ciudad.

El año pasado, la hora de inicio de la Lilaton se cambió de las 11:00 a las 10:00, con el argumento de que, de esta manera, se produce un menor perjuicio para el tráfico de la ciudad. Sin embargo, el Consejo de las Mujeres de San Sebastián por la Igualdad remitió una queja a la concejala delegada de Movilidad, Pilar Arana, solicitándole que la carrera siguiera siendo a las 11:00. La razón para mantener la hora de inicio es evidente: facilitar la participación en la Lilaton al mayor número de mujeres posible. Y es que la mayoría de las mujeres siguen teniendo, todavía hoy, dificultades para conciliar la vida personal y el tiempo que dedican al cuidado de otras personas.

En el último año, esta cuestión se ha puesto sobre la mesa en más de una ocasión en el seno del Consejo de Igualdad. En febrero de este año, la presidenta del Consejo de Igualdad, la asociación Casa de las Mujeres de San Sebastián y Plazandreok han registrado un escrito solicitando que la Lilaton se siga celebrando a las 11:00.

Teniendo en cuenta las respuestas proporcionadas en las comisiones señaladas y que no se está tomando en consideración la solicitud que han presentado las agentes, parece que el Ayuntamiento no desea facilitar la participación de miles de mujeres. En el camino hacia a la igualdad no son admisibles los pasos atrás. Es por ello por lo que los grupos municipales EH Bildu e IRABAZI – GANAR DONOSTIA presentan la siguiente **moción**:

1. El Pleno del Ayuntamiento insta al Gobierno municipal a que mantenga el horario de inicio de la Lilaton a las 11:00, para que continúe siendo una referencia para muchas mujeres a la hora de dar los primeros pasos en el deporte y para que todas estas ciudadanas participantes en esta fiesta que pretende avanzar en el camino hacia la igualdad puedan organizarse más fácilmente.

San Sebastián, 17 de febrero de 2017

Naiara Sampedro Perez,  
Concejala del grupo municipal EH Bildu zinegotzia  
municipal Irabazi Donostia

Amaia Martin Garin,  
Portavoz del gurpo